



**REACTION DU MOUVEMENT CONGO EN AVANT APRES L'ADMISSION A LA RETRAITE ANTICIPEE DE L'INSPECTEUR GÉNÉRAL DES FINANCES – CHEF DE SERVICE, JULES ALINGETE KEY.**

Le Mouvement Congo en Avant, MCA en sigle, a suivi avec attention la lecture des ordonnances présidentielles, annonçant l'admission à la retraite de Monsieur Jules ALINGETE KEY, Inspecteur Général des Finances Chef de Service, ainsi que de son remplacement à la tête de l'Inspection Générale des Finances, et prend acte.

En ce moment où Monsieur Jules ALINGETE KEY entame une retraite anticipée, le Mouvement Congo en-Avant et le peuple congolais tout entier rendent un hommage respectueux et profondément reconnaissant à l'œuvre monumentale qu'il a accomplie à la destinée de l'Inspection Générale des Finances. Grâce à son engagement inébranlable, sincères et son intégrité exemplaire, il a su faire reculer d'une manière significative les frontières de la corruption, du détournement des fonds publics et de l'intouchabilité dans notre pays, marquant durablement les esprits et les institutions trouvant un écho retentissant au-delà de nos frontières.

Le MCA a noté que l'action de l'IGF dirigée par Monsieur ALINGETE s'est distinguée par son impartialité et sa rigueur sans faille. Contrairement aux attentes de certains politiciens, elle n'a favorisé personne comme nombreux auraient souhaité. Aucun rang, aucun régime, passé ou présent, aucun statut n'a été épargné. Seul, l'intérêt supérieur de la fonction de contrôle a guidé ses actions. Cette posture intransigeante a, certes perturbé les équilibres habituels de nombreux acteurs politiques suscitant les réactions contrastées selon les cas et les intérêts des protagonistes : tantôt accusé d'instrumentalisation politique contre l'opposition lors d'enquêtes sur les multiples scandales des prédatons du régime passé, tantôt critiqué par des figures du pouvoir actuel pour ses révélations potentiellement préjudiciables ou disent-ils, avoir ciblé les proches du Chef de l'État.

Une position peu confortable pour un homme qui a porté seul sur lui, la charge de changer tout un système mafieux.

Pour la première fois dans l'histoire de notre pays, de hauts dignitaires de l'État ont été nommément cités dans les conclusions des enquêtes rendues publiques.

Certains ont été traduits en justice, et d'autres incarcérés, preuve de la rigueur qui a caractérisé son mandat. Ces actions audacieuses ont permis à la République de récupérer des milliards de dollars qui, auparavant, partaient dans les poches des individus.

Ce fut un tournant majeur dans la restauration de la redevabilité au sommet de l'administration publique.

Animé par la volonté de forger une nouvelle génération de patriotes, artisans de la bonne gouvernance, Monsieur Jules ALINGETE a initié les enrichissantes journées d'échange citoyen (conférences, ateliers, campagne de sensibilisation, etc.). Durant ces rencontres, il n'a ménagé aucun effort pour inculquer aux diverses couches de la population, le bien-fondé et l'urgence du combat pour la bonne gouvernance. Aujourd'hui, l'éveil des consciences sur la question cruciale de la corruption est devenu une flamme impossible à éteindre, notamment au sein de notre jeunesse.

Le Mouvement Congo en Avant salue la nomination d'une nouvelle équipe dirigeante à l'IGF, composée des Inspecteurs Généraux des Finances chevronnés, à laquelle revient désormais la responsabilité de poursuivre cette lutte essentielle et ces initiatives louables avec la même ardeur, voire de les surpasser. Les attentes légitimes du peuple congolais sont immenses. L'environnement reste malheureusement pollué les détournements, et donc, l'exemplarité doit demeurer la norme absolue.

Le MCA met en garde les fossoyeurs du trésor public, ceux qui se croient intouchables derrière leurs réseaux obscurs ou la protection illusoire de leurs fonctions, qu'ils sachent que la lutte acharnée contre la prédation financière ne s'arrêtera ni avec le départ de Monsieur ALINGETE, ni à la fin d'un mandat. Le Mouvement Congo en-Avant s'engage à poursuivre ce combat avec une détermination encore plus forte, avec pour objectif clair et non négociable : **l'implémentation du respect des biens collectifs en RDC.**

Au Chef de l'Etat, artisan principal de l'efficacité de l'IGF, qu'il plaise à votre Haute Autorité, de débaptiser l'avenue des Forces Armées (Haut commandement) au nom de « **Avenue Jules ALINGETE KEY** », en reconnaissance de son travail mémorial et de ses réalisations spectaculaires durant votre mandat, en parfaite adéquation avec votre vision de lutte contre la corruption, opérée à partir de cette avenue.

A Monsieur Jules ALINGETE KEY Inspecteur Général des Finances-Chef de Service Honoraire, votre héritage précieux légué à la Nation et aux générations futures est

un puissant appel à la vigilance, au patriotisme, au courage, à l'action et à l'intégrité. Nous vous célébrons aujourd'hui, et nous honorons votre retraite en tant que Haut fonctionnaire de l'Administration publique, riche de satisfaction du devoir accompli et de reconnaissance nationale, cependant, le Congo a encore énormément besoin de vous afin de lui donner plus que ce que vous avez donné et construit à l'IGF, pourquoi pas au plus haut sommet.

**Fait à Kinshasa, le 08 Mai 2025**



**Pour le Mouvement Congo en-Avant,**

**Dr.Herve MUTINZUMU NANSUA.**

*Chargé de Communication  
et Porte-parole du Président National.*

A handwritten signature in green ink, which appears to read "H. Mutinzumu", is written over the printed name and title.